



Anuncios, comunicados y remitidos á precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lancáster, 2, bajos.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Barcelona. 3 rs. al mes. Fuera, trimestre adelantado. 15

# INCENDIO

HORROROSO, DESTRUCTOR É INEVITABLE DEL ALMACEN DE ROPA BLANCA

15, — ESCUDILLERS. — 15, ESQUINA A LA DE ZURBANO.

QUEMA VOLUNTARIA Y RUIDOSA de cuantas existencias encierra este establecimiento.

ESPANTOSA Y ALARMANTE NOTA DE PRECIOS de LIENZOS, MANTELERIAS Y GÉNEROS de PUNTO.

Visible, notable, formal y positiva economia

para conseguir la total terminacion de cuanto queda, desde la fina chambra hasta la última cana de lienzo.

Dudar ahora de que es una verdad que estamos cansados de sobrellevar tiempos calamitosos, en espera de otros mejores que no volverán jamás, sería una ofensa; y la manera de probar una vez mas de cuánto somos capaces, tratándose de conseguir la m...

## RAPIDA REALIZACION

en derroche y desbarajuste completo

de cuanto queda, en especial de Ropa blanca, Lienzos, Mantelería y Géneros de punto, es cedéndolo todo

á cualquier precio,

franca y noblemente, sin lucros ni engaños, por esta

### NOTA DE PRECIOS

- á 17 rs. media docena de tohallas granito aleman.
- á 11 rs. la de servilletas id.
- á 25 rs. la de tohallas afelpadas.
- á 10 rs. la de servilletas para té.
- á 18 rs. docena de calcetines finos.
- á 18 rs. la de medias sin costura.
- á 46 rs. mantelerías adamascadas.
- á 8 rs. manteles de hilo puro.
- á 5 rs. chambras y pantalones.
- á 14 rs. camisas de hilo para señora.
- á 12 rs. enaguas de novedad para id.
- á 14 rs. peñadores aplicacion.
- á 12 rs. camisas para caballero.
- á 10 rs. calcancillos de hilo.
- á 36 rs. colchas de piqué y croché.
- á 22 rs. mantelerías 6 cubiertos adamas-cados granito.
- á 28 rs. sábanas turcas doble rizo.
- á 4 rs. camisetas de algodón fuerte.
- á 12 rs. docena pañuelos de hilo.
- á 5 rs. tela de hilo redondo para camisas y calcancillos.
- á 20 rs. docena cuellos para caballero.

Hay tela de 8, 10 hasta 12 cuartás de ancho para sábanas de una sola pieza. Y otra infinidad de artículos y novedades de interminable mencion:

15, ESCUDILLERS, 15,

ESQUINA Á LA DE ZURBANO, PRÓXIMO Á LA RAMBLA.

# SOLUCION CASES

DE CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL.

Aprobada y recomendada eficazmente por la Sociedad Médica EL LABORATORIO, y por las ilustres Academias médico-farmacéutica de Barcelona, y de Ciencias médicas de Cataluña.

Está plenamente comprobado que es el remedio más energético que se conoce para restaurar las fuerzas agotadas, siendo su uso indispensable en la Clorosis, Anémia, Debilidad general, Tisis, Raquitismo, Osteomalacia, Falta de apetito, y en toda clase de perturbacion de las funciones digestivas.

Es al propio tiempo el más económico de los preparados que se conocen de esta clase. De venta en todas las farmacias de España y Ultramar.—Al por mayor: en la de Aviño, plaza de la Lana, 11, Barcelona.—Precio 10 rs. frasco.

300, 400, 700, 1000, 2000, 3500, 5000 hasta 40,000 duros

Se prestan dentro y fuera de Barcelona á un módico interés. Razon, Hospital, 10 entresuelo, de diez á una y de seis á ocho.



## EL INCOMPARABLE

medio eficazísimo y el mejor que se ha conocido hasta hoy día para exterminar las RATAS Y RATONES.

El inventor M. J. Cappeau ha sido autorizado para la venta de tan precioso específico en vista de los experimentos que hizo en presencia del químico del Eacmo. Ayuntamiento y de varias otras personas. Es un polvo que tiene la importantísima ventaja de no dañar á la persona ni á ningún animal doméstico, destruyendo en poco tiempo toda clase de ratas, ratones, topes, turones, que infestan nuestros campos. Precio del paquete á rs.

Fábrica Plaza San Sebastian núm. 17 M. Jean Cappeau, Inventor. Depósito principal Droguería de Capella hermanos y Grau, id. de José M. Parés, Barbard, 33; Olmo, 5, tienda, y la Bella Corintia, Bajada de la Carret, núm. 1 y 3

Polvos Cappeau, Es el mejor insecticida que se conoce; destruye completamente las pulgas, chinches y otros parásitos, las cucarachas y escarabajos en fin, toda clase de insectos que tanto molestan y repugnan. Dicho polvo se colocó en una cajita que se vende al mismo precio de 2 y 4 rs. Para usarlo con comodidad se vende en pequeños frascos de 5 rs. en. Depósito en los puntos arriba indicados.

## LA GRAN COMPETENCIA.

En este gran establecimiento no hay lujo en pinturas, ni en muebles pero hay abundancia de géneros del país hechos y en pieza; mucho gusto en el corte y baratura, nadie marcha sin comprar.—Karrichis y sobretodos pura lana. 100, 120, 140 reales.

Sabrán ustedes señores que en casa del Malagueño á todo el que va á comprar se le regala un pañuelo.

Pañuelo con su retrato pañuelo que es muy bonito pañuelo para liar en lugar de un papelito...

Con las señas de su casa todo está bien declarado para que no se equivoquen con la tienda que está al lado..

La plaza San Agustín, ó sea de la igualdad La tienda tiene dos puertas y dos banderas colgá...

S. y S. Q. B. S. M., Manuel Durán.—Conocido por el

INVENCIBLE HASTA LA MUERTE EL FEO MALAGUENO.

## AVISO

A LAS MODISTAS DE SOMBREROS. Madama Curel, retirándose enteramente de las modas traspasará su salon. Informarán en el mismo establecimiento, calle del Vidrio, núm. principal.

SE VENDE una casa pequeña á la inglesa de bajos solamente, en San Gervasio de Casellas, cerca la estacion de Gracia. Informarán calle del Beato Oriol, núm. 9, tienda.

SE VENDE UNA DROGUERIA en un punto céntrico de la villa de Gracia. Informarán plaza del Borne, 17, droguería.

Los Emplastos porosos de Allecok. Son el remedio más eficaz para curar toda clase de dolores crónicos ó reumáticos, y en particular las afecciones de los riñones, véanse los prospectos que van unidos en cada paquete. Unico depósito en casa D. Ramón Góyas, calle de Llauder, núm. 4, Barcelona. Precio, 5 reales uso.



# MAGIA ÚNICA OCASION

PRECIO SUS VENTA por algunos DIAS. PRESTIDIGITACION.

VENTA de todas las novedades de FISICA recreativa para los aficionados. VENTA de los JUEGOS de PRESTIDIGITACION. SORPRESAS, EQUIVOCACIONES y otros objetos de DIVERSION.

Los hay desde 1 á 400 reales. Alta novedad para los entusiastas y aficionados á la prestidigitacion. Nuevos juegos y divertimentos para sociedad y niños de cualquier edad.

ORDEN DE LA VENTA. Antes de vender un artículo se ejecutan en presencia de los concurrentes los juegos que pueden ejecutarse con él, pero el secreto se da de manera de ejecutarlos, se explicará al comprador, á él sólo, y de una manera completa después de la compra.

7, CALLE DE LA PRINCESA, TIENDA 7, (cerca la plaza del Angel).

A GHIZZONI, de Nueva-York, constructor de juegos de prestidigitacion y objetos de diversion.

Se hablan todos los idiomas modernos.

# GRAU INGLADA.

# INYECCION GRAU

Para la curación radical de las gonorreas y blenorreas. El número de pedidos que cada día recibimos de provincias, y los millones de frascos vendidos al detalle, son la mejor garantía de este precioso medicamento. Frasco, 4 rs.

# PASTA DE JARAMAGO

Preparada con el verdadero Jaramago por Grau Inglada. Esta pasta curatoda clase de toses, las irritaciones de la garganta y demás afecciones de los organos respiratorios. Caja 4 reales.

# ELIXIR GRAU

Para todas las enfermedades de la boca. Por su composición especial, no hay otro que le iguale para quitar el sarro, mantener la boca sana, dejando un gusto suave y agradable, siendo por lo tanto inútil recomendarlo como el más higiénico de todos cuantos hasta hoy se han expandido. Frasco, 6 reales.

# DEPILATORIO ESPAÑOL

Preparado por Grau Inglada. Este inofensivo preparado quita el vello de todas las partes del cuerpo en cinco minutos, no entrando en su composición ninguna corrosiva alguna. Bote, 6 reales.

# TRICÓFERO GRAU

Arte de regenerar el cabello, de curar la caída del mismo. Este preparado cura las enfermedades cutáneas, tales como herpes, sarna, eccema y lava la cabeza en cinco minutos, aun la más poblada, dejando el cabello con lustre y sedoso. Frasco 3 reales.

# NOVIAS

de suma honradez, educacion y laboriosidad, disponibles para tomar estado. Las hay de todas edades y posiciones. No se trata con ignorantes. Se despacha los sábados y miércoles de diez á tres. Calle Nueva San Francisco, 3, 2.



OBLIGACIONES.

Empréstito municipal 6 p. 100 98'75 99'00 cupon corriente
Id. id. cédula hipotecarias 6 p. 99'00 d. 99'50 p. id. idem.
Empréstito Provincial 6 p. 100 103'00 d. 103'30 p. id. idem.

Salidas.

Fragata de guerra francesa Flore, c. Fierre, para la mar.
Vapor inglés Pera, c. Joy, para Liverpool.
Vapor id. Cailiope, c. Harman, para Cartagena.

Correo de Madrid del 25.

De El Imparcial: Ha sido robada la iglesia de San Julian de Almeiras (Coruña), sin que hayan sido habidos los ladrones.

Segun vemos en los periódicos de Lisboa, el capitán Boyton, despues de hacer varios experimentos en el arsenal de marina, pasará á Gibraltar, desde donde hará una expedición á Marruecos.

Dice el Diario de Huesca que el obispo de la diócesis y el cabildo catedral han elevado á las instituciones el homenaje de su adhesión y respeto á propósito de la cuestion originada por el sermón que pronunció el P. Mon en aquella Basílica.

El gobernador de Madrid ha expresado á la diputación la necesidad de que en la semana entrante quede hecho el reparto de soldados del cupo correspondiente á esta provincia.

Se ha verificado un pequeño arreglo en la secretaría de la Universidad central, del que ha resultado cesante un oficial primero y corrida la escala entre los subalternos para cubrir otra vacante de la misma categoría.

En la madrugada de ayer falleció en esta corte la señora doña Rosa Ferriz de Guzman, madre del señor conde de Morphi.

Parece que tampoco ayer recibió el gobierno telegrama alguno de verdadero interés procedente de la isla de Cuba.

Se ha concedido la cruz de Carlos III al célebre maestro director de orquesta Luigi Arditi, que hoy saie para Paris y Viena.

En las actas del jurado de la Exposición de Bellas artes se recomienda al gobierno los paisajes

del señor Urgell y los interiores de iglesia del señor Montalvo.
En el casino de Ferrol ha sido sorprendido una partida de juego y encarcelados trece individuos que la sostenian.

De La Correspondencia: En la noche del jueves fueron robados los cepillos de la iglesia parroquial de Gijón. Los ladrones, que debieron quedarse ocultos en la sacristía, respetaron algunos objetos sagrados, saliendo por una de las ventanas que dan á la playa.

El viernes último, cuando la atención del público de Valencia se fijaba en el voraz incendio que estalló poco antes en la plaza de Cajeros, un teniente del batallón reserva de Valencia, llamado don Juan Muñoz, que habia estado en una casa de la calle de Lauria, se disparó dos tiros de revolver en el pecho, al bajar de dicha casa, muriendo á los pocos momentos.

No ha resultado cierta la noticia que anunciaba para hoy la celebración de un Consejo de ministros extraordinarios.

Extracto telegráfico de colegas nacionales y extranjeros.

Madrid 25.—La sesión del Congreso se ha abierto con escasa concurrencia. Han prestado juramento tres diputados, se ha nombrado una comisión inspectora de la Deuda que la componen los señores Moyano, Balaguer y Escobar, y ha empezado la discusión del Mensaje levantándose el señor Sardoal para apoyar su enmienda.

Una desgracia de familia impedirá á don Venancio Gonzalez pronunciar su discurso sobre el Mensaje, sustituyéndole el señor Nuñez de Prado. También el estado de su salud se lo impedirá al señor Romero Ortiz, y le sustituirá el señor Sagasta.

En el Senado los tres turnos en contra los consumirán los señores Becerra, Riquelme y Camacho.

Paris 25.—El Times dice que nunca se habian presentado perspectivas tan sombrías como ahora. En el Consejo de ministros, que hubo el sábado en Londres, se examinó la cuestion de si debian emplearse las tropas indígenas de la India en caso de guerra.

Corre el rumor de que se ha propuesto á Bélgica para arbitro en la cuestion pendiente entre Chile y la república Argentina.

En la Cámara de diputados y en el Senado se ha aprobado por unanimidad la dozava parte del presupuesto.

Las noticias recibidas de Bucarest aseguran que el príncipe de Rumania hará dimision si el Emperador de Rusia no renuncia á la reivindicación de las Besrabia. En tal caso le sucedería el príncipe Gregorio Spoffina.

Partes telegráficas de El Anunciador Catalan.

Madrid 26 febrero.—En la calle de la Ballesta se ha roto un eje del carruaje que conducia á S. A. la Princesa de Asturias, sin que afortunadamente haya sufrido lesión alguna.

Se ha confirmado ya el haberse firmado el convenio de paz con los jefes insurrectos de la Isla de Cuba.

El Sr. Martín Herrera continúa de gravedad. Ha quedado terminado el personal de vigilancia.

Paris 25 febrero.—San Petersburgo.—En la conferencia celebrada en San Stefano por el emperador que Nicolás y los comisionados turcos se firmaron los preliminares de paz de los cuales resultan: Turquía entregará una indemnización de 40 millones de rublos (40.000 millones de escudos), y además el cederá las plazas de Batum, Kars y Bayazid en pago de una parte de indemnización metálica, incautándose Rusia de seis buques acorazados turcos.

Un ejército ruso de 50.000 hombres ocupará la Bulgaria por espacio de dos años.

El Montenegro aumentará su territorio y Servia obtendrá la plaza de Nisch, y alguna extensión de terreno.

A Rumania se le concederá la Dubrutcha. La Bulgaria comprendiendo la Rumelia se constituirá en estado tributario cuyo príncipe será elegido por los notables del país.

Telegramas comerciales comunicados por los señores Canadell y Villavecchia.

Liverpool 22 de febrero.—Ventas de algodón, 10.000 balas.—Mercado sin variación.

Nueva York 23 de febrero.—Algodón, 10 7/8.—Oro, 1 7/8.—Arribos, 14.000 balas en un día.—Falta resumen semana anterior.

Semaforo oficial de Tarifa.

Tarifa 23 de febrero, á las 2 tarde.—Embarca bergantín «María», de don José Gras y Pérez.—Viento reinante: Este fofo.

Tarifa 23 de febrero, á las 8-20 mañana.—Embarca polacra goleta «Jaime», de don Francisco Taulana.—Viento reinante: Oeste fresquito.

Imp. Llop y Santpere, Carabasa, 4.

IMPRESION DE LLOP Y SANTPERE, Calle de Carabasa, núm. 17. Se hacen toda clase de impresiones, como son facturas, circulares, estados, periódicos, etc., etc., á precios módicos. Tambien se hacen trabajos de LITOGRAFIA.

NO MAS OPERACIONES DE OJOS. El agua celeste del Dr. Rousseau, de Paris, para la curación radical de todas las enfermedades de ojos, como cataratas, úlceras, nubes, inflamaciones, etc., etc., fortifica las vistas débiles, quita la gota serena y calma los dolores mas vivos. Las personas que veian sombras y neblinas, pueden estar seguras de recuperar completamente la vista en el espacio de 10 ó 15 dias.—Paris: en casa M. Jacqué de May, farmacéutico, rue de Salmis-Peres, 12.—Los pedidos á mi agente D. Ramon Cuyas, calle de Llauder, núm. 4, Barcelona. Esta calle está al pié de la bajada de la Mutalla del Mar, frente de san Sebastian, Barcelona.

EXTRACTO DE ZARZAPARRILLA COMPUESTO POR EL DR. S. P. TOWSEND. La admiracon y bendición de todos. La medicina mas extraordinaria del mundo. Este extracto se vende en botellas dobles y de gran calidad: es seis veces mas barato mas agradable y superior á todos los demás especie; cura las enfermedades que vomitan ni diarreas y sin debilitar al enfermo. Desarraiga y cura las enfermedades que provienen de impureza de la sangre y de algun vicio en el sistema. La grande aceptación que tienen en todas las Américas y Europa con su mayor recomendacion. Véanse los estensos prospectos que acompañan cada botella. Único depósito en España en casa D. Ramon Cuyas, Llauder, 4, Barcelona.

FOLLETIN DE EL ANUNCIADOR CATALAN. BALA FRANCA POR GUSTAVO AYMARD. Pero su asombro se aumentó cuando se encontraron delante de la extraña visita. Detuvieron á pesar suyo examinándola con curiosidad, y sin ocurrírseles al principio dirigirla pregunta alguna para saber de qué manera y con qué derecho se habia introducido allí. Por lo que podia adivinarse á primera vista, aquel extraordinario personaje era una mujer, pero los años, el género de vida que llevaba, y probablemente las penas, habian surcado su rostro de un sinnúmero tal de arrugas, que era imposible fijar su edad, ni conocer si en algun tiempo habria sido bella. Sus grandes ojos negros, adornados de cejas espesas que se unian sobre el nacimiento de su nariz aguileña, y profundamente hundidos, brillaban con un fuego sombrío; sus pómulos salientes y amoratados, su boca grande, provista de dientes blancos y labios delgados, su barba cuadrada, le daban á primera vista un aspecto no muy simpático. Sobre sus hombros caía una abundante cabellera negra, en que se enredaban algunas hojas de árboles y hierbas de yerba. Vestía un traje que así podia servir á un hombre como á una mujer. Se componia de un sico largo de piel de bisonte, con mangas abiertas y ceñido con un cinturón adornado de cuentas de vidrio. Este saco que no pasaba de las rodillas, estaba cosido con cabellos anudados de trecho en trecho, y adornado con plumas en su parte inferior. Sus mitases

ó calzones iban sujetos al tobillo y subian poco mas arriba de la rodilla, donde se ataban con ligas de piel de bisonte; y sus humpes ó zapatos eran lisos y sin adornos. Llevaba pulseras de hierro, dos ó tres collares de vidrio y pendientes de lo mismo. De su cinturón colgaban un frasco de pólvora, una hacha, un cuchillo, una bolsa de balas y una pipa india. Sobre sus rodillas se veia una linda escopeta inglesa. Estaba, como hemos dicho, sentada á la lumbrera, mirándola fijamente con la barba apoyada en la mano. Al acercarse los americanos no se movió, ni dió muestras de haberlos visto. Despues de examinarlo por largo rato, John Bright se acercó á ella, y tocándola ligeramente en el hombro: —Bien venida seais, mujer; parece que tenéis frío y que no os desagrada la lumbrera. Ella, al sentir que la tocaban, alzó lentamente la cabeza, y fijando en su interlocutor una mirada en que se advertia fácilmente algo de extravío, respondió en inglés con voz hueca y acento gutural: —Las caras blancas son locos; siempre se figuran hallarse en sus ciudades, y no reflexionan que en la pradera los árboles tienen oídos, y las matas ojos para ver y oír todo lo que se dice y se hace. Así los indios piés negros les arrancan muy diestramente la cabellera. Los dos hombres se miraron al escuchar aquellas palabras, cuyo sentido temian adivinar, aunque parecian oscuras. —¿Teneis hambre? ¿quereis comer? continuó John Bright, ¿ó preferís beber? puedo daros un buen vaso de agua de fuego para calentaros. La mujer frunció el ceño. —El agua de fuego es buena para los indios, dijo. ¿Para qué la quiero yo? Pronto vendrán otros que la agotarán. ¿Sabeis cuántas horas os quedan de vida?

El emigrante se estremeció sin querer al escuchar aquella amenaza. —¿Por qué me habláis así? respondió ¿Teneis alguna queja de mí? —Poco me importa, replicó ella; yo no pertenezco al número de los vivos, puesto que mi corazón está muerto. Y volvió la cabeza á todos lados con movimiento pausado y solemne, examinando los sitios con cuidado. —Mirad, continuó extendiendo su brazo descarnado hacia una pequeña eminencia cubierta de césped; allí es donde cayó, y allí reposa. Le habian partido la cabeza de un hachazo, mientras dormía... ¿Pobre Jacobo!... Este sitio es un lugar funesto; ¿no lo sabeis? Solo vienen de tiempo en tiempo á habitarle los cuervos y los buitres. ¿Por qué habeis venido aquí? ¿estais cansados de vivir? ¿No lo oís? ya se acercan; no tardarán en llegar. El padre y el hijo se miraron. —¿Está loca! ¡pobre mujer! murmuró John Bright. —Sí, lo mismo dicen en la pradera, exclamó ella alzando la voz. Por eso me llaman Omahaneh-Chike (la fea de la tierra) y me temen como al genio del mal. Tambien vos creéis que estoy loca, ¿no es verdad? ¡Ah! ¡ah! ¡ah!... Y lanzó una risotada nerviosa que terminó en un sollozo; despues ocultó la cara entre sus manos y se la oyó llorar. Los dos hombres se sintieron conmovidos. Aquel dolor extraño, aquellas palabras incoherentes, todo despertaba su interés en favor de la pobre criatura que parecia tan desgraciada; y hacia la cual sentian ya una gran compasión, no atreviéndose á turbarla en su dolor. Al cabo de algunos instantes alzó la cabeza, y jugó las lágrimas de sus ojos con el revés de la ma-

no, y mostró de nuevo su semblante, cuya expresión habia cambiado completamente, sin que se advirtieran señales de extravío; pero el acento de su voz era distinto. —Perdonadme, dijo tristemente; las palabras extravagantes que heya pronunciado. La soledad en que viví, las penas que me atormentan desde hace mucho tiempo, perturban algunas veces mi razón; despues de estar en que nos hallamos trae á mi memoria escenas terribles, cuyo recuerdo no se borrará jamás de mi memoria. —Señora, os aseguro... balbuceó John Bright, saber lo que decia, por lo sorprendente que estaba. —Ahora ya se ha pasado el acceso; interrumpió ella con sonrisa melancólica y dulce, hace dos dias que os vengo siguiendo para advertiros que los pies rojas se preparan para atacaros. Los dos hombres temblaron, y olvidando ante el peligro, echiron una mirada angustiada en torno suyo. —¿Lo sabeis? exclamó John Bright. —Todo lo sé, respondió ella; pero ¿qué me teneis todavía dos horas para provechárselas? ¿qué digais su grito de guerra, y es suficiente para ponerlos en salvo. —¡Oh! tenemos buenas carabinas, y puntería segura, dijo Guillermo prestando su arma, ¿cuáles manos nerviosas? —¿Qué carabinas? por supuesto que sean, contra dos señores que prescien los tiros de los dos de sangre, como nosotros que tendréis que combatir? No, conocéis á los pies rojas, ¿no es verdad? —Es verdad, murmuró John, pero ¿qué hemos de hacer? ¿de dónde nos vamos? —¿Dónde podremos refugiarnos, ó encontrar auxilios en estas montañas? —¿Dónde? —John Bright, en un momento en torno suyo una gran ráfaga de

